

SCHULE

Niederglatt



# Quintalsbrief



## Lesezeit

In den drei Wochen vor den Sportferien wird jeden Tag von 09:45 - 10:00 Uhr vom Kindergarten bis in die 6. Klasse gelesen.

## Liebe Eltern

Das Skilager ist vorbereitet und fast 40 Schülerinnen und Schüler freuen sich auf ein paar tolle Tage in Flumserberg. Vielleicht haben Sie auch Skiferien geplant.

Gerne berichten wir Ihnen, was uns im vergangenen Quintal bewegt hat und blicken auch schon auf das kommende.

SCHULE

Niederglatt



## Neue Website

Unsere Website wird erneuert. Wir freuen uns auf ein neues, frisches Design und Ihre Rückmeldungen dazu. Voraussichtlich wird die neue Website im April bereit sein.

1

SQUID GAME

2

NEUES  
PAUSEANGEBOT

3

TEAM  
WEITERBILDUNGSTAG

4

PERSONELLES

## 1 SQUID Game

Alles Spiel oder bitterer Ernst? Die Verbindung von spielerischen Elementen und schweisstreibender Dramatik sorgt in Filmen und Serien für Spannung bei den Zuschauenden. Darauf setzt auch die Netflix-Serie „Squid Game“.

Die Netflix-Serie „Squid Game“ ist trotz expliziter Gewaltszenen bei Kindern im Trend. Selbst wenn Heranwachsende die Serie nicht selbst sehen, bekommen sie Einblicke durch YouTube-Videos, Social-Media-Posts oder auf dem Pausenplatz.

Bei Squid Game - auf Deutsch „Tintenfisch-Spiel“- treten hoch verschuldete Menschen in zunächst scheinbar harmlosen Spielrunden gegeneinander an, um ein hohes Spielgeld zu gewinnen. Dabei geht es nicht um Ehrgeiz und Spielspass, sondern um Leben und Tod, denn wer verliert, stirbt. Offiziell wird diese Serie ab 16 Jahren empfohlen.

Problematisch ist die in der Serie explizit gezeigte Gewalt, die für Kinder und junge Heranwachsende schwer auszuhalten und verstörend ist. Darüber hinaus wird drastische Gewalt als eine akzeptable Option für SpielverliererInnen legitimiert. Damit wird ein problematischer Zusammenhang hergestellt, den Kinder noch nicht gut einordnen können.

Weitere Informationen zu den Gefahren, wenn Kinder solche Serien schauen, finden Sie hier: <https://www.projuventute.ch/de/eltern/medien-internet/squid-game>

## 2 Neues Pausenangebot

**Für Kinder ist es wichtig zu lernen, wann ein Spiel Spass und fair ist und wann es gewalttätig wird.**

Nach den Sportferien wird unser Schulsozialarbeiter Alex Bachmann 1-2x in der Woche den Kindern die Gelegenheit geben, sich in der 10-Uhr-Pause in der Turnhalle in



verschiedenen Disziplinen zu messen (Armdrücken, Ringen, Springseilen, Liegestützen usw.). Im Vordergrund stehen Spass, Fairness und Respekt. Gleichzeitig ist es Herrn Bachmann ein Anliegen, den Kindern den Unterschied zwischen Kampf und Gewalt aufzuzeigen. Dieses Angebot ist freiwillig und steht in einer ersten Phase Kindern der Mittelstufe zur Verfügung. Falls Sie als Eltern Fragen haben sollten oder nicht möchten, dass Ihr Kind daran teilnimmt, so wenden Sie sich bitte jederzeit gerne an unseren Schulsozialarbeiter: Alex Bachmann, Tel.: 043 411 12 55, [a.bachmann@primarschule-niederglatt.ch](mailto:a.bachmann@primarschule-niederglatt.ch)

## 3 Teamweiterbildungstag

**Am 6. Februar 25 fand den ganzen Tag eine teaminterne Weiterbildung zum Thema *Universal Design for Learning (UDL)* statt.**

Alle Lehrpersonen, einige Schulpflegende und Schulassistenten fanden sich im Mehrzweckraum ein und wurden in das Thema UDL eingeführt. Dieser Ansatz strebt an, alle Aspekte der Bildungserfahrung derart zu gestalten, dass sie einladend, für alle nutzbar und nützlich sind. Dabei werden die Qualität und die Ansprüche an den Unterricht nicht gemindert. Indem es allen Lernenden zugutekommt, kann UDL einen wichtigen Beitrag zur Realisierung einer Bildung für alle leisten.

## 4 Personelles

### Auch in diesem Quintal gab es auf personeller Ebene Veränderungen:

#### Alla Judt

Frau Judt unterrichtet als Fachlehrperson in der Klasse 4d/5d.

#### Barbara Stengl

Frau Stengl übernimmt an unserer Schule die vakanten DaZ-Stunden in den Klassen 4a, 5a, 5b und 4c/6c.

#### Marco Schöb

Herr Schöb beginnt am 14.04. als Zivi. Er wird bis Anfang Dezember an unserer Schule bleiben.

### Verabschieden müssen wir uns von:

#### Jeannette Rorschach

Sie hat sich leider dazu entschlossen, ihr Arbeitsverhältnis während der Probezeit aufzulösen.

#### Yann Eyer

Bedauerlicherweise müssen wir uns von Herrn Eyer verabschieden, weil sein Einsatz als Zivi am 12. März 25 enden wird.

Wir wünschen beiden für die Zukunft alles Gute!



#### Elternabende [zischtig.ch](https://www.zischtig.ch)

Im Januar fanden die Elternabende in den verschiedenen Stufen statt. Vielen herzlichen Dank für Ihre engagierte Teilnahme!



#### Bücherwagen

Nach den Weihnachtsferien wurde in den Eingangsbereichen der Trakte 1, 3 und 4 Bücherwagen aufgestellt. Die Schülerinnen und Schüler dürfen sich dort Bücher ausleihen und bringen sie, wenn sie fertig gelesen sind, zurück.



#### Eislaufen

Zum Turnunterricht gehört auch ein Besuch auf dem Eisfeld. Diverse Klassen haben sich aufs Glatteis begeben und hatten viel Spass auf dem Eisfeld.



## SCHÖNE FERIEN

Am Freitag, 14. Februar 25 um 10:20 Uhr laden wir Sie herzlich zum **Feriensingen** auf dem oberen Pausenplatz ein. Bitte beachten Sie den markierten Bereich für die Zuhörenden und verzichten Sie bitte auf Fotos oder Filmen der Kinder.

Wir wünschen Ihnen und Ihrer Familie ein paar schöne Stunden, vielleicht im Schnee?!

Liebe Grüsse

Susanne Bressan und Connie Baur